

RELIGIONS

societe.union@sonapresse.com

Et si le coronavirus était un prélude à l'apocalypse ?

E. NDONG-ASSEKO
Libreville/Gabon

Tout porte à crédibiliser cette éventualité. Depuis quelques semaines, l'épidémie de coronavirus donne à notre quotidien des airs de fin des temps. Chacun a ses mots pour décrire la situation, ou plutôt exprimer ses peurs. Certains parleront d'Apocalypse, d'autres de collapse, ce concept si popularisé par les théories de l'effondrement. Y aurait-il, de fait, un lien entre ces récits de fin du monde ?

La catastrophe humanitaire actuelle constitue un message annoncé à plusieurs reprises (comme une mise en garde) dans l'Écriture. L'exactitude des contextes et de la kyrielle des maux qui surgissent demeurent des clés de compréhension de l'authenticité de la vision divine. Dans Matthieu 24 : 4-7 : " Quel sera le signe de ton avènement et de la fin du monde ? Jésus répondant, leur dit : prenez garde que personne ne vous séduise (...). Une nation s'élèvera contre une autre nation, et un royaume contre un autre royaume ; et il y aura des famines, des pestes et des tremblements de terre en divers lieux. "

Les épidémies sont d'ailleurs un motif récurrent dans l'Ancien Testament, précise un ancien de l'Église presbytérienne du Gabon (EPG). Apocalypse 6:8 y ajoute : " Et je vis venir un cheval de couleur verdâtre. Celui qui le montait se nommait la mort, et le séjour des morts l'accompagnait. Le pouvoir leur fut donné sur le quart de la terre, pour faire périr les hommes par l'épée, par la famine, par les épidémies et par les bêtes sauvages de la terre. "

Ces prévisions trouvent-elles dans le coronavirus leur début d'accomplissement apocalyptique ? Et ce, d'autant que Ezechiel 5:17 le confirme : " J'enverrai contre vous la famine et les bêtes féroces, qui te priveront d'enfants; la peste et le sang passeront au milieu de toi; je ferai

venir l'épée sur toi. C'est moi, l'Éternel, qui parle. "

Épidémie, peste, sang, famine, mort... Ces éléments n'accompagnent-ils pas la terrible pandémie ?

Pour l'imam Oeni Ossa, président du Conseil supérieur des affaires islamiques du Gabon (CSAIG), " nous devons savoir que fermer les mosquées ou inciter les musulmans à ne pas s'y rendre, mais de prier chez eux, dans de telles circonstances, n'est pas sans précédent au sein de la Oumma (communauté, ndlr) ". Et d'expliquer : " En effet, il est rapporté par la tradition qu'un jour, Abdallah Ibn Abbas, illustre compagnon du prophète, a dit à son Muezzin qui s'apprêtait à faire appel à la prière en un jour de pluie abondante, je cite : " Après que tu aurais dit " j'atteste qu'il n'y a de divinité que Dieu et que Muhammad (PSBL)



Photo: FMM
Pour nombre de chrétiens, la pandémie ravageuse qu'est le coronavirus fait partie des prédictions bibliques de la fin des temps.

est messenger de Dieu ", ne dis pas " venez prier ". Mais dis à la place " priez chez vous ". Voyant certains autour de lui surpris par cette décision, il leur dit : vous vous étonnez de cela alors que le prophète (Saw) l'a fait et nous a dit : certes, la prière du

vendredi est importante, mais je n'ai pas voulu vous faire sortir en ce jour de pluie et de boue ", Hadith rapporté par Boukhari et Muslim. " Pluie, boue... L'épouvante face aux épidémies n'est pas nouvelle. " Dans les imaginaires collectifs antiques,

la maladie est, évidemment, un des signes annonciateurs de la fin des temps, comme toute une série d'autres catastrophes naturelles", confirme, sur son blog, Christian Grosse, historien et anthropologue du christianisme.

Prier à l'église ou à la maison : quelle différence ?

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

LA détection des premiers cas de coronavirus au Gabon a amené les plus hautes autorités du pays à prendre des mesures drastiques, afin de freiner la propagation de cette pandémie dans notre pays (lire par ailleurs). Dans cet arsenal figure l'interdiction des rassemblements de 30 personnes. Laquelle a induit la fermeture momentanée des églises et mosquées sur l'ensemble du territoire national. De ce fait, plusieurs responsables religieux ont invité leurs fidèles à prier chez eux. Du coup, certains se demandent certainement si prier à la maison a le même impact que de le faire à l'église ou dans un tout autre lieu de culte. Les Saintes Écritures sont claires à ce sujet. On peut, bien sûr, prier en tout lieu (1 Tim. 2:8) : " Je veux donc que les hommes prient en tout lieu, en élevant des mains pures, sans colère, ni mauvaises pensées. " C'est dire que la fermeture des églises et des mos-

quées n'est donc pas un motif pour les chrétiens et musulmans de cesser d'élever leurs voix vers le Seigneur. D'autant plus qu'on peut prier partout, mais aussi en tout temps qu'il convient de s'adresser à Dieu. Éphésiens 6:18 le souligne, en ajoutant : " Veillant à cela avec toute persévérance ". Car, par ces moments qui courent, la prière est vitale pour les chrétiens. C'est par elle que les croyants échangent avec Dieu, et lui donnent accès à leur monde. Voilà pourquoi la Bible dit qu'il faut que celui qui s'approche de Dieu croit qu'Il existe et qu'Il est celui qui exauce les prières. Cependant, bien que la Bible recommande de prier en tout lieu et en tout temps, cela ne signifie pas que le fait d'aller à l'église reste sans importance. En ce qui concerne, notamment les musulmans, le président du Conseil supérieur des affaires islamiques du Gabon (CSAIG), l'imam Ismaël Oeni Ossa, a relevé que le fait d'aller à la mosquée particulièrement pour la prière du vendredi est " règle d'or ". C'est donc dire l'importance de cette pratique en temps normal.



Photo: Adjai Ntoutoume
On peut aussi bien prier à la mosquée qu'à la maison, même si la prière collective contient plus de récompenses.

De même pour les chrétiens, la Bible ne tarit pas de passages sur la nécessité pour les fils de Dieu de se réunir au même endroit pour prier. " Veillons les uns sur les autres pour nous inciter à l'amour et aux œuvres bonnes. N'abandonnons pas notre assemblée, comme c'est la coutume de quelques-uns, mais exhortons-nous mutuellement, et cela d'autant plus que vous voyez le Jour s'approcher. " (Hébreux 10 :24-25). Selon l'homme de Dieu Paul Mounguengui, lorsque Dieu appelle des gens, Il les appelle à vivre selon ses voies. Ce mode de vie, avec l'aide du Saint-Esprit, consiste à faire de notre mieux

pour obéir à ses instructions, et l'une d'entre elles, comme nous l'avons vu, est que les chrétiens doivent s'assembler. Le fait donc de fréquenter une église est important, en plus de permettre aux chrétiens d'élever ensemble leurs voix vers le Seigneur, comme le conseillent les Écritures : " Car là où deux ou trois croyants sont assemblés en mon nom, je suis au milieu d'eux. " Matthieu 18:20. Aller au culte permet aussi de mieux affermir sa foi par les enseignements qui y sont dispensés, mais également de se fortifier et se galvaniser mutuellement par le vécu et les témoignages des uns.